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No dia 1º de Abril de 2023, iniciei minhas atividades como bolsista,

embarcando em uma jornada repleta de aprendizado e significado. Meu primeiro

desafio foi preencher a planilha destinada ao Catálogo de Fontes sobre a

Universidade Federal do Ceará (UFC) na área de Arquitetura e Urbanismo. Essa

tarefa prática revelou-se um trampolim para uma compreensão mais profunda da

teoria subjacente à disciplina de Projeto de Banco de Dados, que eu estou cursando

neste semestre. Embora tenha mergulhado nesse trabalho com entusiasmo, não

permaneci nele por muito tempo, pois logo me vi envolvida em uma missão

igualmente fascinante: a transcrição de entrevistas com figuras eminentes que

contribuíram significativamente para a construção da identidade da UFC.

Minha primeira incursão no mundo da transcrição envolveu uma entrevista

com o Prof. Antonio Martins Filho, o fundador e primeiro reitor da UFC. Nesse relato

memorável, o ilustre professor traçou os primórdios da instituição, revelando os

colaboradores essenciais, as dificuldades enfrentadas e os desafios superados ao

longo da trajetória da UFC. A tarefa de transcrição, surpreendentemente, não foi tão

complicada ou difícil, uma vez que o conteúdo já havia sido registrado no livro

"Depoimentos para a História da UFC", de autoria do próprio Antônio Martins Filho.

Minha próxima empreitada consistiu em uma transcrição da entrevista do Dr.

Fernando Leite, cuja narrativa, embora encantadora, apresentou desafios. A



entrevista estava manuscrita, e algumas palavras eram de difícil compreensão.

Além disso, o áudio da entrevista continha interferências. Apesar dessas

adversidades, consegui transcrever o máximo possível. O Dr. Fernando Leite

compartilhou sua jornada desde o início de sua vida, detalhou sua formação e

discorreu sobre seu mandato como reitor, sucedendo o Prof. Antonio Martins Filho.

Minha experiência mais recente até o momento foi a transcrição da entrevista

com o renomado fotógrafo Antônio Evangelista Bonfim, o responsável pela

organização do Laboratório Fotográfico da Universidade. Nesse diálogo revelador, o

Sr. Bonfim descreveu sua própria incursão no mundo da fotografia, seu significativo

trabalho na UFC e sua missão vital de documentar a rica história da instituição.

Uma das facetas mais interessantes e gratificantes de todo esse trabalho é o

contato constante com expressões e palavras que, em nossa época atual, são

menos frequentes no uso cotidiano. Além disso, a oportunidade de imergir na

história da UFC, pelas palavras das pessoas que contribuíram para sua construção,

tem sido uma experiência genuinamente única. Este processo tem consolidado

ainda mais minha admiração pela universidade que tenho a honra de estudar,

revelando os pilares sobre os quais a UFC foi erguida. Um fato curioso é que ao

chegar ao final das transcrições sempre me encontro com uma sensação de

saudade, como se estivesse me separando de um grande amigo após algumas

horas de conversa acalorada.

Considerando tudo, é válido afirmar quão importante foi e é essa bolsa para o

meu entendimento e crescimento como estudante de Biblioteconomia. Durante

meus meses como bolsista consegui ver muitas ligações entre minha atuação no

Memorial com as disciplinas do curso. Com a pesquisa e preenchimento do

Catálogo de Fontes sobre a Universidade Federal do Ceará (UFC) consegui pôr em

prática a teoria que tenho aprendido na disciplina de Projeto de Banco de Dados.

Nas transcrições, consigo identificar a importância da indexação e da recuperação

da informação, dois conceitos que fui apresentada nas disciplinas de Representação

Temática da Informação e Recuperação da Informação, respectivamente.


